




Los noriegos que tengan menos de 30 años
nunca llegaron a verla, pero quizás sepan por sus
padres o abuelos que hasta 1982 la feria de agosto
en honor de nuestra Virgen
de la Peña no se instalaba
en su actual ubicación junto
al campo de deportes, sino
en pleno centro de la
local idad,  en la  cal le
Concepc ión ,  que  e ra
entonces el núcleo de la vida
económica y social de Añora.
El aumento de atracciones y
puestos feriales, las nuevas
necesidades de ocio y la
voluntad de evitar a los
vecinos las molestias y ruidos
inherentes a la celebración
en las mismas puertas de sus
casas sacaron la feria al
exterior del pueblo, siguiendo
una tendencia s imi lar
experimentada por entonces
en casi todos los pueblos y
ciudades. Era alcalde aquel
año José Reyes Gil García.

El centro neurálgico de la
feria lo constituía durante los
años 60 y 70 la caseta
municipal, que se montaba
en la hoy conocida como
Plaza de las Velardas (y
e n t o n c e s  l l a m a d a
popularmente Plaza del
Mercado).  La plaza se hallaba empedrada y en su
centro existía un rectángulo encementado que hacía
las veces de pista de baile. Todo el recinto de la
plaza se vallaba temporalmente para controlar el
acceso a la caseta, que era de pago. Allí actuaban
las orquestas y los conjuntos de moda en la comarca,
algunos tan recordados como Piscis 71 (grupo de
música pop creado en Pozoblanco en 1971, pero
del que formaban parte también algunos noriegos
como Juan Madrid y Manuel Pedrajas) o Los
sentidos. Entre las actuaciones que se organizaban
en la caseta figuraban también programas de

variedades con humoristas y magos y las ceremonias
de elección de las misses.

A lo largo de la calle Concepción se instalaban el
resto de atracciones feriales,
que por entonces eran
escasas: el puesto de turrón
de El Moña, una caseta de
tiro a espaldas de la ermita
de San Pedro, una tómbola,
un puesto de juguetes, una
pequeña noria para los
niños… Los últimos años se
instalaban también unas
volanderas en la plaza de San
Pedro o en la Cruz de Arriba
y, la mayor atracción de todas,
ya en los primeros ochenta,
los coches de tope en la
plazoleta de la calle Amargura.
A la sombra del árbol de la
muralla de la Virgen de la Peña
se realizaban las tradicionales
carreras de cintas en bicicleta
y bajo los eucaliptos que había
en la calle San Martín las
cucañas con gallos amarrados
en la cima. Antes de la
construcción de la plaza de
toros a comienzos de los 80,
durante algunos años se
celebraron capeas en rústicas
plazas de toros formadas por
carros dispuestos en círculo
que se instalaban en una

cerca colindante al egido de San Martín.
Durante estas décadas la calle Concepción

constituía el principal centro de ocio local.  Más de
una quincena de establecimientos llegaron a estar
abiertos simultáneamente, convirtiendo a la calle en
el principal foco de atracción de personas de todas
las edades en busca de las escasas diversiones que
por entonces había en el pueblo. Una somera
enumeración de locales comerciales que han existido
en esta calle nos dará una idea aproximada de su
entidad, recordando que no todos ellos estuvieron
activos a la vez.
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Tras el comercio de caramelos artesanales de
Pepa de los cigarritos, frente al antiguo cuartel
(número 2), el primer establecimiento que nos
encontrábamos partiendo del Ayuntamiento era el
de Juan Emilio, en el número 12, que abrió para la
feria de 1958 y tuvo su mayor esplendor en los años
sesenta. Se componía de un bar en la parte baja y
un salón de baile para fiestas y bodas en la planta
alta. Poco más arriba, en el número 16, se encontraba
el Estanco, regentado por las hermanas Gloria y
Marta, que además de tabacos y sellos despachaba
helados y golosinas, siendo, por tanto, un lugar de
obligada visita para los niños. Enfrente, donde antes
estuvo la peluquería y relojería de Pepito, abrió el
Bar Polainas en 1976, un moderno local que
incorporó una discoteca también en la planta alta.
Durante los primeros años la música era de pago a
través de una máquina de discos que funcionaba
con monedas. Lógicamente, la mayoría del tiempo
sonaba la música lenta de Santana y Miguel Gallardo
ideal para el baile agarrado. Este bar es uno de los
dos únicos que se mantienen en la actualidad en
esta calle. Todavía en este tramo, y en distintas
épocas, podíamos encontrar la peluquería y frutería
de Pelagio, el bar de Manolo el Manco (en la actual
“tienda de los 20 duros”), El Casino, en el número
22, y el Bar de Augusto, en el 24. Antes de la guerra,
en el número 18 (donde actualmente se viste una
cruz) estuvo el comercio de telas de Julio y en la
esquina con la calle Olivos un horno y una carnicería.

Pasando la actual calle Cerrillo, en la esquina
izquierda estaba el Bar San José, un curioso
establecimiento con diversos ambientes que supo
diversificar su oferta. La puerta principal por la calle
Concepción daba acceso a un bar tradicional
destinado a un público más adulto. La entrada lateral
por la Plaza de las Velardas conducía a un bar de
orientación más juvenil, con música de ambiente,
más parecido a un pub. Finalmente, una puerta falsa
en la calle Cerrillo (entonces Río Jordán) se abría a
unas escaleras que conducían a un piso superior
donde estaba la discoteca “de la Cheli” o “de la
Nicol”, según la edad del que hablara. Allí al principio
también la música era de pago en máquinas de
discos que estaban en la planta baja, por lo que el
trasiego por las escaleras era continuo para
seleccionar los grandes éxitos de la época de Sandro
Giacobbe y Las Grecas. Colindando con este, se
encontraba el bar de Francisquito, un pequeño
establecimiento que también vendía golosinas y
helados.

La acera de enfrente era una sucesión continua
de bares: las cinco casas que conforman la manzana
llegaron a estar abiertos en algún momento como
establecimientos públicos. El primero, en la esquina,
estaba el Bar Buchagas, el decano de los bares de
la zona. Su planta baja era un establecimiento de
aire casi señorial y ambiente de casino destinado a
un público adulto principalmente masculino, donde
se instaló la primera televisión en un local público
de Añora. En su planta alta, y en verano también en

la terraza, estaba el baile más antiguo de Añora, donde
los jóvenes de los 60 vivieron sus primeros guateques
con Fórmula V y Los Diablos. En la puerta siguiente
estuvo abierto durante algunos años el bar de Juan
Eloy, que también regentaría luego allí una carnicería.
A continuación estuvo el Bar Los Cangrejos, una
taberna de aire viejuno instalada en la que hoy llamamos
Casa de los Velarde, donde durante algunos años
también hubo un despacho de pescado congelado.

Finalmente, los bares de Juan Reyes y El Tarugo
completaban la oferta en la plaza. El del Tarugo, en el
número 40, es el segundo bar que se mantiene
actualmente en la calle Concepción, conservando su
más pura esencia de taberna de posguerra sin
modificaciones estructurales en los últimos cuarenta
años. Durante los días de feria se programaban
proyecciones cinematográficas en el huerto, que se
habilitaba como cine de verano, y también
representaciones teatrales al aire libre. En un pequeño
local al que se accedía por una puerta secundaria se
instaló también sucesivamente una relojería y una sala
de juegos recreativos. A continuación del Tarugo
estaba el bar de Dieguito el Sardinero, en el número
42, que también era pescadería y comercio en general,
y en la casa siguiente estuvo mucho antes el bar de
Benjamín, que también contó con un salón de baile
en la planta superior.

En la plaza, en lo que fue el horno de Rufo (hoy en
parte ocupado por la calle peatonal) estuvo primero
un despacho de buñuelos y luego la droguería y
comercio de Moya y a su lado el comercio de Tolito,
aunque no llegaron a coincidir en el tiempo. Los más
veteranos también recordarán la carnicería de Juan
Cruz en el número 31 y en el 46 la tienda de ultramarinos
de Hilario. Más arriba, frente a la ermita de San Pedro,
encontrábamos el comercio de José Merino; en el
número 55 estuvo antiguamente la barbería del Chiquilín
y en el 57, más tarde, estuvieron los futbolines de
Juaneles. Ya al final de la calle, en la esquina con la
calle Virgen, el Bar de Mateo, otro centro de antiguas
esencias.

Todos estos establecimientos, y algunos más que
se quedan en el tintero, convertían a la calle Concepción
durante los años sesenta y setenta en un lugar de
paso obligado todos días, pero especialmente los
festivos y en ella encontraba la feria de agosto un
acomodo ideal, cuando las atracciones feriales no
eran tantas como lo fueron más tarde. La aglomeración
de personas en poco espacio concedía a la feria un
bullicio que animaba el recinto durante todo el día.
Entre la Plaza del Mercado y la de la Iglesia se formaba
el paseo, donde en los años sesenta acudían las
jovencitas a lucir sus modelos festivos y los chicos a
cortejarlas. Durante los días de feria, había baile en la
planta alta del bar de Juan Emilio. El propietario cuenta
que el cura de la época obligó a sustituir la parte baja
de la reja del balcón por un murete opaco de cemento,
para que los galanes desde la calle no pudieran ver
las intimidades de las chicas que se asomaban por él.
Eran otros tiempos.
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Al final de un verano algo revuelto, nos
disponemos a iniciar una vez más nuestras fiestas
patronales con el mejor ánimo posible, para celebrar
todo aquello que nos une como pueblo y disfrutar
de esa unión entre familiares, amigos/as y vecinos/as.

Mucho es lo acontecido desde la pasada feria y
mucho es lo que podemos almacenar en el zurrón
de la memoria compartida como resultado del
esfuerzo colectivo e individual, y que a todos/as nos
congratula, nos une en torno a esos hechos y genera
unos sentimientos positivos que nos permiten
afrontar el futuro con mayor optimismo.

Añora es una pequeña comunidad que día a día,
con ese esfuerzo, encuentra mejor su ubicación en
el mapa, porque hablar de Añora es hablar de una
gente comprometida con su comarca, con su
territorio, para reivindicar todo aquello que es bueno
para todos/as y este año hemos tenido la satisfacción
de ver parar el tren en Los Pedroches.

Hablar de Añora, es hablar de gente hospitalaria
que tiene como fiesta mas emblemática una Cruces
que erizan el vello a propios y extraños y que en
2014 le han dado a nuestro pueblo un empuje
extraordinario.

Hablar de Añora, es hablar de personas
respetuosas con su historia y con el patrimonio que
les han legado, no solo para conservarlo sino para
hacerlo visible con el reporte de una gran satisfacción
y un mayor grado de conocimiento tan necesario
para progresar. Hechos como las Jornadas de
Historia Local organizadas por la Real Academia de
Córdoba o el éxito incontestable de nuestras
Olimpiadas Rurales nos catapultan en ese
conocimiento para poder decir, orgullosos, que la
marca Añora tiene un gran sello de calidad.

Hablar de Añora es también hablar de
generosidad y solidaridad, como la demostrada en
la recogida de alimentos o la que vivimos hace tan
solo unos días en el Homenaje a los/as donantes
de sangres, que sitúan a nuestro pueblo a la cabeza
de donaciones no solamente en la provincia de
Córdoba sino en toda España.

Con esta pequeña muestra de lo acontecido en
los últimos meses nos damos cuenta de que ese
esfuerzo colectivo tiene sentido y tiene su recompensa,
mucho más si se cimenta en el amor a la tierra y en
las ganas enormes de seguir viviendo en ella con las
mayores cotas de bienestar, objetivo al que aspiramos
todos y al que contribuimos también con nuestro
esfuerzo individual.

Un esfuerzo individual que sitúa a paisanos/as
nuestros/as en lo más alto de sus carreras
profesionales colmándonos de satisfacción a todos/as
y que amplifican el nombre y el conocimiento de
nuestro pueblo. La entrada de Eulalio Fernández
Sánchez en la Real Academia de Córdoba, la de
Francisco Sánchez Madrid en la Real Academia de
Farmacia o el éxito de nuestra flamante Campeona
de España de Heptathlon Carmen Romero Gómez,
bastan para ejemplificarlo.

Pero también está el esfuerzo de muchas personas
que no es tan relevante desde el punto de vista
mediático, pero si desde el humano, en el que cada
cual desde sus posibilidades y capacidades intenta
sobrevivir honradamente y darle a los suyos lo mejor.
El esfuerzo anónimo de tantas personas para conseguir
un empleo digno, el del emprendedor que inicia su
aventura empresarial, el de estudiante que está
labrando la tierra de su futuro o simplemente el de
las personas que ponen a disposición de sus vecinos
la mejor voluntad para contribuir al beneficio colectivo,
me merecen el mayor de los elogios y el más profundo
respeto.

En fin, reitero y reivindico mis palabras de 2013,
“Esfuerzo individual y colectivo, de nosotros depende”.

Para terminar quiero dirigirme al que ha sido nuestro
Párroco durante los últimos tiempo para agradecerle
su trabajo y desearle lo mejor en su labor misionera
que va a iniciar en Israel. A todos/as desearos que
seáis muy felices, que viváis una gran feria y
permitidme un saluda muy especial a mi “Quinta del
64” por haber entrado en el medio siglo con muchas
ganas de seguir aportando y contribuyendo para que
Añora sea cada día un mejor pueblo para vivir.

Vuestro Alcalde.





Carmen Romero Gómez, nació en Añora el día 4 de marzo de 1991,
con 9 años comienza su andadura en el mundo del atletismo, en el Club
de Atletismo Ginés de Pozoblanco, ya en categorías inferiores empieza
a destacar en la disciplina de salto de longitud, esta, fue su primera
modalidad dentro del atletismo, siendo varias veces campeona provincial
y andaluza.

Tras varios años en la modalidad de salto de longitud se  estanca en
dicha prueba y comienza a entrenar la prueba de salto de altura.

Con 16 años y en la modalidad de salto de altura (categoría juvenil),
consigue ser la 1ª de Andalucía en Pista cubierta y en pista al aire libre
y 3ª en el campeonato de España celebrado en Avilés

Con 17 años (categoría juvenil), consigue nuevamente ser la 1ª de
Andalucía (Málaga) y 4ª en el campeonato de España celebrado en San
Sebastián. Es aquí donde consigue ser becada por el Centro de Alto
Rendimiento de Soria, trasladando su residencia a dicha ciudad.

Con 18 años (Junior): 7ª en el campeonato de España celebrado en
San Sebastián en salto de altura.

Con 19 años (Junior): 4ª en el campeonato de España al aire libre
(Castellón) y 4ª en el campeonato pista cubierta (S.Sebastián), modalidad
salto de altura.

Con 20 años (Promesa), es convocada por la Federación Española de
Atletismo para la 6ª copa de Europa por Clubes celebrada en Bydgoszcz
(Polonia).

A esta edad pasa una fase en la cual le pone techo al salto de altura
y aconsejada por su entrenador, se pasa a las pruebas combinadas (salto
de altura, salto de longitud, lanzamiento de peso, lanzamiento de jabalina,
200 metros,800 metros lisos y 100 metros vallas).

Con 21 años y ya en pruebas combinadas, consigue quedar: 1ª en el
campeonato de Castilla y León (Valladolid), 4ª en el Campeonato de
España en su categoría y 5ª en el Campeonato de España absoluto
(Pamplona)

Con 22 años: 1ª en el campeonato de Castilla y León, 1ª de España
en pista cubierta (categoría promesa), 1ª de España en pista al aire
libre(categoría promesa) y 3ª en el campeonato de España por federaciones
autonómicas celebrada en Gran Canaria.

Convocada tres veces por la selección española de Atletismo para
asistir al encuentro internacional de pruebas combinadas y a la copa de
Europa.

Este año 2014 ha sido  doble campeona de España en Pentathlon
(pista cubierta) y Heptathlon (aire libre) en categoría absoluta.

Actualmente reside en Soria, combinando su actividad deportiva de
alto nivel con los estudios de Fisioterapeuta.





48 equipos y casi 900 participantes hicieron de estas
Olimpiadas Rurales las más concurridas y no sólo por el
número de atletas. Fueron las olimpiadas de los récords,
de la comunicación; las olimpiadas de las redes sociales…y
las de la organización.

Teniendo en cuenta la complejidad del evento, el nivel
organizativo fue sobresaliente. Sirvan estas líneas para
ovacionar la fe de un equipo humano que no busca una
recompensa más allá de la satisfacción personal de colaborar
con su pueblo. Gracias a su trabajo desinteresado nuestras
Olimpiadas son más fuertes y Añora es más conocida a
todos los niveles.  Sin ellos, sin el  voluntariado olímpico
esta aventura ingrávida no sería posible. Gracias.









Desde la última información ofrecida en el
Boletín de Cruces 2014, mucho y variado ha sido
el trabajo desarrollado en el Ayuntamiento de Añora
con el único objetivo de ofertarle a todos /as los/as
vecinos/as las infraestructuras, servicios y actividades
que el Equipo de Gobierno deseamos. Así se ha
intervenido en diversas áreas  para mejorar, iniciar
o finalizar proyectos que van configurando paso a
paso un mejor entorno urbano para los noriegos y
noriegas.

A. OBRAS REALIZADAS Y EN CURSO.-
1. Se ha finalizado la Granja-Escuela en el Parque

San Martín que va a permitir una mayor afluencia
de colectivos como colegios así como la realización
de diversas actividades.

2. Finalización de la Casa del Guarda en el Parque
San Martín para la residencia de la persona
adjudicataria de este servicio.

3. Finalización del Centro de Interpretación de la
Ganadería.

4. Finalización de los nuevos servicios anexos a
la Nave del Parque San Martín.

5. Finalización de la nueva calle de unión entre
C/ Doctor Benítez y C/ Contento con la mejora de
la red de saneamiento y la eliminación del mayor
punto negro de inundaciones en Añora.

6. Instalación de nueva zona en el Parque Infantil
de la Guardería.

7. Instalación de Parque Infantil en la Piscina
Municipal y mejora de los Parques de la Plaza Breña
Alta y Constitución.

8. Finalización de las obras del Museo de Añora
en la Casa de Los Velarde.

9. Inicio de la ampliación del Ayuntamiento con
la construcción de archivo municipal en Casa Bricios
con un presupuesto de 51.000,00 €.

10. Inicio de acerados e iluminación en la zona
de travesía desde el Colegio Ntra. Sra. de la Peña
hasta el camino de acceso a la Fontana, con un
presupuesto de 17.833,00 €.

11. Inicio de adoquinado de c/ Dos Torres con
un presupuesto de 69.327,00 €.

12. Inicio de zona recreativa con pequeña piscina en
la Zona del Albergue Municipal que permitirá el inicio de
Talleres Educativos y de Inmersión Lingüística durante
el verano, con un presupuesto de 21.479,00 €.

13. Está en proceso de adjudicación el proyecto
“Ruta del Tren y la Dehesa” con un presupuesto de
573.000,00 € para recuperación del Puente y Camino
de la línea FEVE, paso sobre el Río Guadarramilla,
mejora de caminos y parque biosaludable en la parcela
de c/ Dos torres en la que también se construirá el
Tanatorio.

14. Está en proceso de adjudicación con un
presupuesto de 22.000,00 €. un proyecto de señaletica
integral del municipio con placas de calles y señales
direccionales.

15. Se ha adjudicado a la empresa “Decoración y
Paisaje, S.A.” la musealización de la Casa de Los
Velarde con un presupuesto de 71.491,00 €.

16. Obras de mejora en la Plaza de la Constitución.
17. Obras de reforma en el Colegio Ntra. Sra. de

la Peña con renovación de carpintería metálica y
nueva caldera de calefacción con un presupuesto de
60.000,00 €.

18. Adecuación de espacio para biblio-guardería
en Piscina Municipal.

19. Múltiples actuaciones con mejora de
instalaciones en Plaza de Toros, Plaza España, Parque
San Martín, Piscina Municipal, Pabellón Polideportivo,
Pistas Deportivas y Ludoteca.

20. Se ha instalado nuevo césped en las pistas de
padel dado su desgaste por el gran uso que tienen.

B. PRÓXIMOS PROYECTOS.-
1. Tanatorio Municipal, con un Presupuesto de

202.230,00 €., solo esperamos a que la Junta de
Andalucía de el visto bueno para esta inversión.

2. Mejora de la Ronda de Circunvalación con
asfaltado de la misma y en la zona de la Escuela de
Empresas.

3. Proyecto de mejora de caminos y señalización
de explotaciones ganaderas.

4. Finalización de vestuarios y zona de fisioterapia
en la Piscina Municipal.



Ampliación del Ayuntamiento

Aseos Nave San Martín Casa del Guarda

Parque Infantil Guardería Parque Infantil Piscina



En 2014, el PROGRAMA POR EL EMPLEO LOCAL en Añora, iniciado en diciembre de 2011 por el Ayuntamiento
de Añora, quiere seguir avanzando para el fomento del empleo y la actividad económica incorporando nuevas
medidas, destacando entre ellas la contratación directa por el Ayuntamiento de desempleados, en las áreas
en las que tiene competencias.

Las medidas presentadas han sido:

- Apoyo a emprendedores

- Formación.

- Plan de “Emple@ Joven” y la “Iniciativa @prende+”.

- Empleo en obras y servicios municipales.

- Empleo Social.

- Bolsas de trabajo.

APOYO A EMPRENDEDORES

1. Suelo industrial a precio inferior al de mercado, mediante la venta de parcelas propiedad del Ayuntamiento
de Añora ubicadas en el Polígono Industrial Palomares (precio medio de 46 €/m2). Este suelo se oferta con
el pago aplazado a 10 años sin intereses.

2. Bonificación del Impuesto de Construcciones Instalaciones y Obras, de entre el 50% y el 95%, para las
empresas que se instalen en el suelo industrial de Añora.

3. Bonificación de la Tasa por Licencia de Obras de entre el 50% y el 100%, para las empresas que se instalen
en el suelo industrial de Añora.

4. Bonificación de la Tasa por Licencia de Apertura de entre el 50% y el 100%, para las empresas que se
instalen en el suelo industrial de Añora.

5. Reducción del tipo de prestación compensatoria del 10% al 0,10% para la legalización de explotación
ganadera, nueva implantación de explotaciones ganaderas, industrias agroalimentarias e iniciativas de turismo
y para el resto de proyectos del 10% al 2%

6. Puesta a disposición de emprendedores de los siguientes naves y locales municipales con  un alquiler
simbólico.

FORMACIÓN

- El Ayuntamiento de Añora tiene solicitados dos talleres  de empleo sin resolver:

-  Solicitud 2013, DEHESA SOSTENIBLE, 15 alumnos conservación de dehesas y 15 alumnos electricidad.

- Solicitud 2014, AÑORA, LUZ Y SABOR, 12 alumnos elaboración productos agroalimentarios y 12 alumnos
electricidad,

- Idiomas en colaboración con UCOIDIOMAS de la Universidad de Córdoba: Inglés y Alemán. Además se
ofertan de campamentos de inmersión lingüística

- Informática y nuevas tecnologías, con el apoyo del Centro Guadalinfo.



- Aplicadores de Plaguicidas, Biocidas y Bienestar animal, con la asistencia del  IFAPA de Hinojosa del Duque.

Invitamos a todas las personas interesadas en la formación que se oferta desde el Ayuntamiento de Añora a
realizar la encuesta sobre necesidades y demandas formativas y entregarla hasta el 30 de junio.

PLAN DE “EMPLE@ JOVEN” Y LA “INICIATIVA @PRENDE+”

Programa Emple@Joven está integrado por las siguientes iniciativas de actuación:

a) Activa Empleo Joven.

b) Cooperación Social y Comunitaria para el Impulso del Empleo Joven.

c) Prácticas profesionales en empresas.

d) Bono de Empleo Joven.

e) Becas para el desarrollo de proyectos I+D+i.

Requisitos, marcados por la Junta de Andalucía: Se considerará persona joven aquélla que, a la fecha de
entrada en vigor del mismo (08-05-2014, reúna los siguientes requisitos:
a) Tener una edad comprendida entre 18 y 29 años, ambas inclusive.
b) Estar empadronada en la Comunidad Autónoma de Andalucía
INSCRIPCIÓN de la persona joven en la plataforma Emple@Joven y la solicitud de participación. Es conveniente
APORTAR Certificado de Empadronamiento al SAE, se solicita en el Ayuntamiento y se entrega en 1 día.

Cooperación Social y Comunitaria para el Impulso del Empleo Joven.- Contratación por parte de las Entidades
Locales. Según la titulación, y dependiendo de esta la categoría de la contratación, el Decreto dota
económicamente cada contrato.
El Ayuntamiento de Añora tiene asignados 41.461,22 euros, y con plantea ejecutar 5 proyectos para contratar
a 28 personas durante dos meses a media jornada, que a continuación se relacionan:



(Esta tabla está sujeta a modificación, según se tenga conocimiento de las titulaciones de los jóvenes inscritos
en el programa)
Para poder ser beneficiario del programa Cooperación Social y Comunitaria para el Impulso del Empleo Joven:
- Inscritos en la plataforma Emple@Joven
- Desemplead@s inscritas como demandantes de empleo en el Servicio Andaluz de Empleo a 31 de marzo
de 2014
El Ayuntamiento de Añora amplia el programa de empleo joven con 22.000 euros que se materializan en 11
de construcción y mantenimiento.
Se contratará un joven desempleado, durante 1 año, con alguna de las siguientes titulaciones, ingeniería
superior o técnica, arquitecto o medioambiente, a través de una ayuda solicitada al Grupo de Desarrollo Rural
ADROCHES.

OTRAS CONTRATACIÓNES MUNICIPALES EN SERVICOS Y OBRAS
- Se van a realizar contrataciones por importe de 14.000 euros para el servicio de ayuda a domicilio de la
localidad, el perfil de los trabajadores requerido será desempleados, de cualquier edad, y contar con la
titulación-formación necesaria.
- Además, se van a destinar 14.000 euros a la contratación de mayores de 30 años en el sector de la
construcción, lo que repercutirá en 6 contratos de 1 mes.
- En colaboración con la Diputación Provincial de Córdoba, se realizan a lo largo de 2014 los siguientes
proyectos que suponen el desarrollo de nuevas contrataciones:

- 1 contrato de 3 meses de oficial de la construcción (6.900 euros).
- 2 contratos de 2 meses de oficial de carpintería metálica (7.000 euros)
- 8 contratos de 15 días para mujeres afiliadas al Régimen Especial Agrario, que no perciban subsidio
alguno y que no tengan peonadas suficientes (entorno a los 5.000 euros)

- 6 contratos de un mes para albañiles, 3 peones y 3 oficiales, para ejecutar el proyecto de casa Bricios (entorno
a los 15.000 euros).
- 2 contratos de un mes para albañiles, 1 peón y 1 oficial, para ejecutar el proyecto de mejora de la señalética
municipal (entorno a los 5.000 euros).
- Para la ejecución de obras municipales, se van a realizar contratos de oficiales y peones de albañilería por
importe de 100.000,00 euros.
- Las Obras solicitadas al Programa de Fomento del Empleo Agrario, PER, con un presupuesto de mano de
obra de 87.223,08 euros, se prevé la contratación de :

- 7 Oficiales albañiles, durante 1 mes
- 60 Peones albañiles, durante 15 días

EMPLEO SOCIAL
En el marco del programa de Empleo Social del Instituto Provincial de Bienestar Social de la Diputación
Provincial de Córdoba, el Ayuntamiento de Añora tiene concedidos, en 2014, al día de la fecha,16 empleos
sociales.
Los principales criterios para acceder a este programa son:
- Familias con ingresos inferiores al IPREM
- Discapacidad sin ingresos
- Desempleo crónico
Las personas que se encuentren en alguna de las situaciones anteriores, deben ponerse en contacto con el
Ayuntamiento, para realizar los trámites oportunos en cada caso.
En el marco de la financiación de Diputación en temas de igualdad, en el programa Contrata en Femenino se
ha realizado la contratación de una limpiadora a jornada completa durante 1 año.

BOLSAS DE TRABAJO
Se abren las siguientes bolsas de trabajo el día 9 de julio
Bolsa de Albañilería
Bolsa de Mantenimiento
Bolsa de Ayuda a Domicilio
Bolsa de Limpieza de edificios y espacios públicos, incluido residencia
Los criterios de ordenación de las bolsas responderán a la valoración de formación y experiencia (será
excluyentes en todas las bolsas excepto en la de limpieza) e indicadores económicos y sociales (ver anuncio
específico de bolsa).
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El proyecto “Reco-Operando” ha consistido en un
intercambio internacional entre los países de Túnez, Turquía,
Italia, Estonia y España, con un total de 28 participantes.
Este encuentro se ha llevado a cabo en el parque San
Martín de Añora, desde el día 30 de Junio hasta el 8 de
Julio. Su principal objetivo ha sido la recuperación de
tradiciones tales como cuentos, juegos, bailes y canciones
mediante actividades creativas de cada uno de los países
participantes.

Juntos hemos vivido una experiencia única, que nos
ha llevado a sumergirnos en las distintas culturas que
componían el proyecto y siempre en un marco de
convivencia agradable y amistosa. Hemos de destacar la
rapidez con la que los jóvenes participantes nos hemos
integrado y hemos formado una gran familia. De este
modo, han resultado más enriquecedoras las distintas
actividades, tales como la realización de collages, teatros,
videos, cómics o especialmente las noches temáticas,
donde cada país nos enseñaba un poquito de su
gastronomía, folclore e historia. Así fueron pasando los
días, en los que disfrutamos desde la simulación de una
boda tunecina hasta los típicos bailes de Estonia, pasando
por una clase de sevillanas, la degustación de platos
populares italianos y pintarnos con la conocida henna
turca.

No podíamos pasar por alto una de las actividades que
más ha gustado, el “Family Fun Day”, en el que distintas
familias de la localidad acogieron a los miembros del
proyecto durante un día, para que pudieran disfrutar del
estilo de vida en Añora en primera persona.

Gracias a esta experiencia, los integrantes de este
proyecto han tenido la oportunidad de formar un equipo
con el que participar en las Olimpiadas Rurales de Añora,
un evento deportivo de grandes magnitudes que viene
dando mucho de que hablar tanto a nivel comarcal como
nacional gracias a la gran difusión que ha tenido en los
medios de comunicación.

Nuestro agradecimiento al programa Erasmus +, a la
Comisión Europea y al Ayuntamiento de Añora, en especial
a Marisa Bejarano García por hacer posible este proyecto
que ha resultado muy gratificante, que nos ha permitido
mejorar nuestro nivel de inglés, adquirir valores y hacer
nuevas amistades.

Y como no es lo mismo contarlo que vivirlo, animamos
a todo los jóvenes que tengan posibilidad a que participen
en proyectos de este tipo.
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Desde el pasado 28 de Mayo, el Ayuntamiento
de Añora representado por la Concejal de Juventud
Marisa Bejarano y otros 14 jóvenes procedentes de
varios países de Europa como Hungría, Alemania,
Noruega, Bélgica, Turquía, Francia, Letonia, Argentina
y España, hemos estado reunidos en Mollina
participando en el curso sobre Visibilidad, diseminación
y explotación de resultados llamado “Extiende la
Llama”, dentro del programa Juventud en Acción
financiado por la Comisión Europea y que desde el
2014 ha sido sustituido por el programa Erasmus+.

El motivo principal de este encuentro es dar una
mayor visibilidad a los proyectos que se realizan dentro
del programa comunitario Erasmus+, mediante casos
prácticos para trabajar la visibilidad, difusión y
explotación de resultados a partir de experiencias de
buenas prácticas y herramientas digitales que sean de
utilidad para alcanzar estos
contenidos.

Los principales objetivos de
esta formación eran:

• Aclarar los conceptos de
visibilidad, difusión y explotación
de resultados (DEOR) y Efecto
multiplicador tanto en Juventud
en Acción y el programa Erasmus
+.

• Reforzar a los participantes
en el desarrollo de su propia
visibilidad y estrategias DEOR
dentro del programa Erasmus +.

• Facilitar el intercambio de buenas prácticas y
experiencias en la visibilidad y DEOR entre los
participantes.

• Proporcionar a los participantes herramientas
digitales útiles para apoyar y reforzar sus estrategias
de visibilidad, difusión y explotación de resultados
(DEOR).

• Descubrir cómo los participantes pueden usar las
redes sociales para aumentar la visibilidad y DEOR.

• Configurar una actividad DEOR práctica en la
formación que rodea con personas reales.

Durante el curso, una vez recibida la formación para
mejorar la visibilidad de nuestros proyectos, hemos
tenido que llevar a la práctica lo aprendido. Los
monitores del curso nos dividieron en grupos; el nuestro
estaba formado por Dora (Hungría), Marcos (Argentina),
Carina (Alemania), Waldemar (Noruega) y Marisa

(España). Dicho grupo teníamos la misión de dar
visibilidad al programa Erasmus+ en Málaga de la manera
lo más creativa posible. Para ello, en primer lugar,
decidimos realizar en el puerto de Málaga una breve
representación  teatral donde dimos a conocer los
principales temas del  programa Erasmus+, grabando
dicha representación para posteriormente poder
compartirla en las redes sociales.

Otra de las actividades fue organizar un flashmob en
la Playa de la Malagueta con el símbolo E+. Para
promocionar dicha actividad, creamos un evento en
Facebook, el cual fue compartido en la mayoría de los
perfiles de los y las participantes y en la página de
Extiende la Llama. Además de estas dos actividades,
también se dio a conocer el programa a nivel local,
mostrando pósters del programa y posteando en redes
sociales fotos de varios sitios concurridos de la ciudad.

Y como tarea final, tenemos
que mostrar los resultados
obtenidos en dicha actividad, para
lo cual estamos subiendo fotos a
las redes sociales, publicando la
pequeña obrita de  teatro en
Youtube y en otros canales,
escribiendo artículos para las
respectivas agencias nacionales
resumiendo la actividad e
incluyendo documentación
gráfica, etc. siguiendo la estrategia
acordada entre todo el grupo.

Esto sólo ha sido una muestra de las actividades de
nuestro grupo, puesto que al mismo tiempo otros dos
grupos más se encargaron de dar visibilidad al curso
Extiende la Llama y de la diseminación y la explotación
de los resultados de la anterior edición de este mismo
curso, de ámbito estatal.

A continuación, en los siguientes enlaces podéis ver
documentación gráfica y obtener más información sobre
el curso de Extiende la Llama y todos los recursos
disponibles:

- www.extiendelallama.com (web con recursos
digitales en español)

- www.juventudenaccion.injuve.es (web de la Agencia
Nacional Española para el programa Erasmus+)

- http://ec.europa.eu/programmes/
erasmus.plus/index_es.htm (web oficial de la Comisión

Europea para el programa Erasmus+)
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Un año más, con la llegada de las Fiestas
Patronales de la Virgen de la Peña, aprovechamos
la oportunidad que la revista de Feria nos ofrece al
Centro de Apoyo al Desarrollo Empresarial (CADE)
para acercarnos a todos los vecinos y vecinas de
Añora y desearles unas felices fiestas, así como a
todas aquellas personas que nos visitan en estos
días.

Andalucía Emprende, Fundación de la Junta de
Andalucía, vinculada a la Consejería de Economía,
Innovación, Ciencia y Empleo, lleva años trabajando
en el territorio con el firme propósito de fomentar
la cultura emprendedora y la actividad empresarial
en la Comunidad, a través de la prestación de
servicios de apoyo a emprendedores y empresas
que permiten impulsar la creación, desarrollo y
consolidación de empresas y empleo, y contribuye
a la regeneración del tejido productivo de Andalucía.

Así, ofrecemos, entre otros, servicios de
información, formación, asesoramiento técnico
especializado, búsqueda de vías de financiación y
alojamiento empresarial en naves industriales y
despachos para proyectos innovadores y/o
generadores de empleo.

Los Centros de Apoyo al Desarrollo Empresarial
como Puntos de Atención al Emprendedor (PAE),
se constituyen en ventanilla única para iniciar el
trámite administrativo de constitución de empresas
por medios telemáticos a través del Documento
Único Electrónico.

En Andalucía Emprende desarrollamos también
un amplio abanico de programas enfocados a
colectivos específicos (jóvenes, mujeres, estudiantes
de los distintos ciclos formativos y Universidad,
grupos en riesgo de exclusión…) y a sectores
estratégicos o emergentes (agro-industrial, empresas
de base tecnológica, industria creativo-cultural,
aeronáutica, iniciativas de base ecológica, proyectos
sociales…), que tienen como fin último impulsar el
emprendimiento y la creación de empresas y empleo
en aquellos sectores locales y con mayor potencial
de desarrollo económico y social.

La misión principal de Andalucía Emprende es

prestar los mejores servicios para promover la iniciativa
emprendedora y el desarrollo empresarial. Por este
motivo lanzamos nuevos proyectos como
ANDALUCÍA EMPRENDE TV primer canal online
sobre emprendimiento que permite a cualquier persona
tener acceso a numerosos videos de formación,
información útil para su negocio, conocer experiencias
emprendedoras de éxito y conectar con otros
emprendedores a través de la plataforma de video
www.andaluciaemprende.tv

El impulso de la cooperación empresarial a través
de la Red ANDALUCIA COOPERA, que permite la
interacción entre empresas, sirve de escaparate para
promocionar a través de la publicidad sus empresas
y  p r o d u c t o s  d e  f o r m a  g r a t u i t a ,
www.andaluciaemprendecoopera.es. Proyectos  que
os animamos a visitar y participar en ellos.

Como siempre aprovechamos una vez más la
ocasión para invitaros a visitar nuestra web
www.andaluciaemprende.es donde encontraréis más
información sobre nuestros programas, proyectos y
e v e n t o s ,  y  a  s e g u i r n o s  e n
w w w . f a c e b o o k . c o m / c a d e c o r d o b a  y
www.facebook.com/andaluciaemprende   para estar
informados de todas nuestras actividades y donde
podréis encontrar información empresarial de interés.

CADE AÑORA
Dirección: C/ Dos Torres s/n. Edificio Escuela

Empresas.
Teléfono: 957-74 84 07 / 671-53 23 34/35.

www.juntadeandaluciaemprende.es
www.facebook.com/cadecordoba

www.facebook.com/andaluciaemprende

CADE AÑORA FPA
Junta de Andalucía
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 Los municipios de la Comarca de Los Pedroches
comienzan en el período estival sus festividades
locales, un momento único y especial para compartir
con familia, amigos y vecinos unos días de descanso
y disfrute. Desde el GDR Los Pedroches – Asociación
ADROCHES os deseamos una Feliz Feria, ocasión
perfecta para que vuestro municipio se engalane y
viva unos días de intensa vida social y económica.

Nos encontramos en un momento de cambio,
de transición hacia la construcción de un nuevo
horizonte con vistas a Europa. Los Pedroches no
puede sino reflejar ese proceso de cambio a través
del Grupo de Desarrollo Rural de Los Pedroches,
en el que están representadas todas las entidades
y organizaciones sociales, políticas, económicas y
culturales de la comarca, a través de las cuales se
transmite y valora las necesidades, oportunidades,
fortalezas y amenazas de nuestro territorio. Es el
momento de elaborar una nueva estrategia de
actuación para Los Pedroches, y es la población de
la comarca la verdadera artífice de esta estrategia
y de su desarrollo en el futuro.

El enfoque ascendente o metodología Leader
lleva aplicándose en el territorio europeo desde hace
20 años, y se ha considerado uno de los ejercicios
de reflexión más eficaces y exitosos, por reflejar las
necesidades reales y objetivas de los territorios a
partir de las cuales trabajar por atender estas
demandas planteadas por la sociedad. Esta
metodología de trabajo participativa dota de una
gobernanza a la población del mundo rural para
solicitar el cambio, a la vez que la convierte en
ejecutora del desarrollo del territorio.

El GDR Los Pedroches – Asociación ADROCHES
se convierte así en receptor de las demandas de la
población de la comarca a través de un proceso de
reflexión participado por todas las entidades y

organismos representados en su órganos de decisión
como son la Asamblea General de Socios/as, la Junta
Directiva y el Consejo Territorial de Desarrollo Rural.
Con la Estrategia de Actuación para Los Pedroches
como base de trabajo fundamental, se realiza un
trabajo multisectorial sobre distintas áreas temáticas.
Es necesaria la actualización constante de esta
estrategia por parte de la Asociación, tomando el
pulso a la población y sus necesidades para
adecuarlas y adaptarlas al nuevo marco programático
europeo que dotará a los actores del mundo rural de
las herramientas idóneas para hacer de la comarca
un territorio desarrollado y sostenible.

Destacar un único objetivo de la Estrategia de
Actuación para Los Pedroches es una tarea casi
imposible, sin embargo, el resumen de todo el
compendio de objetivos e indicadores trasladados
por la población podría articularse sobre la base de
la fijación de la población en el territorio a través de
la creación de nuevas oportunidades de desarrollo
sostenible, en base a la innovación y la especialización
del mismo, siendo conscientes de las fortalezas del
mismo para aprovechar sus recursos endógenos.

Es el momento de que la población de la comarca
plantee los objetivos para el cambio, para establecer
una nueva estrategia de actuación, de efectuar un
análisis del territorio y valorar sus fortalezas y
debilidades para conseguir un desarrollo equilibrado
y sostenible del mismo. Por eso, desde el GDR Los
Pedroches – Asociación ADROCHES se invita a la
población a la reflexión sobre el proceso de desarrollo
que queremos ejecutar en la comarca.

Aprovechemos estos días de convivencia entre
familiares, amigos/as y vecinos/as para sentar las
bases de un debate sobre el que futuro que queremos
para nuestro municipio y nuestra comarca.
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Rafa Nadal con las Olimpiadas
de Añora 2014



La firma Kukusumusu
diseña camisetas para
las Olimpiadas

Informativos Telecinco
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Desde hace unos años, cuando una iniciativa, que casi todo el mundo alaba hoy, comenzó a tener éxito,
de forma interesada por parte de algunos se inició una polémica falsa para intentar, bajo mi punto de vista,
poner a las Cruceras en contra de la Olimpiadas Rurales.

Ya en las elecciones de 2011 llegaron a proponer la desaparición de las Olimpiadas Rurales y me obligaron
a desmentir la falsedad de que el Ayuntamiento de Añora gastaba más dinero en las Olimpiadas que en las
Cruces.

Bajo mi punto de vista, quien aviva esta polémica quiere muy poco a su pueblo porque tanto nuestras
Cruces como nuestras Olimpiadas Rurales merecen, por lo que hemos conseguido entre todos/as, que
continuemos fomentándolas y promoviéndolas, ya que tanto unas como otras sirven al mismo objetivo de que
Añora sea más conocido y más visitado.

Creo que el Ayuntamiento de Añora debe continuar con estos dos eventos que contribuyen como ningún
otro a identificarnos como pueblo, independientemente del gasto que se destine a uno u otro, aunque siempre
desde la racionalidad y el sentido común.

Pero para quienes siguen insistiendo en los datos falsos he de decir que en 2014 estos son los gastos
reales de Cruces y Olimpiadas Rurales:

1. Cruces: El gasto total ha sido de 35.525,00 €. con un coste para el Ayuntamiento de 21.792,00 €.

2. Olimpiadas Rurales: El gasto total ha sido de 32.967,00 €. , con un coste para el Ayuntamiento de
14.697,00 €.

Como podemos apreciar es sustancialmente más alta la inversión que realiza el Ayuntamiento en Cruces
que en Olimpiadas, pero repito que esta polémica es estéril ya que tanto unas como otras contribuyen a la
promoción de Añora y tenemos que fomentarlas siempre dentro de nuestras posibilidades.
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Naciste hace 23 años a unos pocos Kms de
Añora. En principio el destino no te tenía preparada
tu crianza en la Villa Noriega, pero quizás, casualidad
o no, este decidió que así fuera.

Te recuerdo a una tempranísima edad, cuando
tu más cómodo medio de desplazarte era a través
de irregulares “paerillas” de piedra cercanas a tu
casa. ¡Con que agilidad y coordinación te movías
pro las alturas!. “Ya apuntabas maneras”.

Decidiste dedicarte en tu más temprana juventud
a una disciplina deportiva, al atletismo, ese deporte
que no es de masas, ni maneja grandes cantidades
económicas, que es solo conocido por unos pocos
y que no tiene grandes titulares en los medios de
comunicación, aún así, no te importó. Ese deporte
que te ha dado muchas insatisfacciones y por el
cual, has tenido que renunciar a cosas importantes
en tu vida, pero gracias al apoyo incondicional de
María José y Ramón, que a través de su inteligente
diálogo, han sabido inculcarte los valores del
esfuerzo, dedicación, así como, han sabido criarte
en igualdad de oportunidades, comprendiendo tus
momentos bajos y fortaleciéndote para que, hoy
por hoy, hayas podido conseguir tus objetivos
personales.

Cuando veo tu nombre escrito en el mural de
nuestro recinto deportivo, me siento orgullosa, pero
sobre todo me llena de satisfacción, que ese nombre
tenga condición femenina. Creo que es un gran
homenaje a la mujer deportista, a la mujer luchadora
y a la que día a día con su esfuerzo consigue grandes
resultados en su vida y en la de los que le rodean,
aunque estos logros no estén reconocidos a nivel
social.

Ojalá, este acontecimiento sirva de precedente
para que se promocione la igualdad de
oportunidades, sin tener en cuenta al género al que

se pertenece y que nosotras aprendamos a recoger
este testigo con fuerza, sin infravalorar nuestras
fortalezas y sabiéndoselas transmitir a futuras
generaciones.



AÑORA es un pequeño y hermoso pueblo de
la comarca de Los Pedroches, puro Norte de
Córdoba y puro Norte de Andalucía. Con algo más
de 1.500 habitantes, se alza entre Pozoblanco y Dos
Torres como una villa recoleta y limpísima cuyas
gentes gozan de curiosas particularidades. Quizá
por haber basado siempre su economía en pequeñas
propiedades ganaderas y no en latifundios, sus
pobladores muestran desde antiguo un fenomenal
carácter emprendedor y autónomo y en algún lugar
recuerdo haber leído que son uno de los núcleos
rurales con mayor densidad de universitarios de
Andalucía, cosa que me creo pues conozco bien el
anhelo de promoción y la laboriosidad de sus
paisanos, que lucen con orgullo el gentilicio de
noriegos. De Añora, la verdad, hablábamos antes
nada o casi nada la gente de la prensa, poco más
que de su recomendable fiesta de las Cruces -tan
particular y distinta- o de su
arquitectura civil, caracterizada por
unas casas cuyas fachadas de
sillares graníticos me fascinan.
Ahora, sin embargo, Añora suena
más, bien sea por Mascos Rodríguez
Pantoja, el noriego que se crió en
la sierra entre los lobos y al que
Gerardo Olivares le dedicó una
película, o bien por esas Olimpiadas
Rurales que allí se celebran y que
en pocos años han logrado un
alcance impensable. Ahí no queda
sin embargo la cosa, pues de allí,
de la pequeña Añora, precede la
atleta Carmen Romero, esa joven de
23 años que durante esta temporada
ha logrado proclamarse de una
sentada campeona de España de pentatlón indoor
y de heptatlon al aire libre. La joven pedrocheña
corrió su última prueba hacia este titulo, que logro

el pasado fin de semana, con el nombre de su pueblo
escrito en la mano y en su tierra es desde hoy para
siempre, ya se pueden imaginar, una heroína y un
ejemplo para una juventud que de por si suelo ser
ejemplar. El terruño vibra así con su atleta y Córdoba
se ufana con una campeona que ojalá reverderezca
en el futuro los laureles de un atletismo español en
horas bajas. Añora, por su carácter independiente y
su imagen de pueblo feliz y bien autogestionado en
agradable vecindad, se parece en cierto modo a la
aldea gala de Astérix y Obélix y también ellos puede
que tengan su particular pócima secreta, en cuya
marmita quizá se cayó Carmen cuando era pequeña.
Hoy día por España nadie la gana y ahí está el mundo
dispuesto para ella sin que nadie pueda decir hasta
donde llegará. Siendo de donde es supongo que
lejos. Si hasta raro parece que Cristóbal Colón y Neil
Armstrong no fuesen noriegos.



Llega puntual, a la cita de las fiestas anuales,
la tradicional feria en Honor de Nuestra Patrona la
Virgen de la Peña, que ilumina por dentro y por fuera
nuestro pueblo, que enciende de ilusiones todas
las mentes de los  niños, que enfervoriza de
entusiasmo a mayores y pequeños, y que, al fin nos
convoca al encuentro colectivo, al saludo más
cordial, al brindis más alegre, a la mirada abierta y
centrada en los mejores horizontes para Añora. La
feria es la manifestación lúdica de la alegría, del
divertimento para cualquier noriego o cualquier
foráneo amante de nuestro pueblo.

  Cuando  estos meses estivales nos muestran
el gozo de la convivencia, de la alegría compartida,
favorecido todo ello por la relajación y el descanso
propios de esta época del año, se va acercando
pausadamente una fecha cuya luz resplandece cada
mes de Agosto en nuestro pueblo, marcando unos
días muy especiales en el calendario de Añora,
esperados a lo largo de todo un año y que se viven
de forma intensa, disfrutando de buenos momentos
con amigos y familia.

 La historia de un pueblo, como las piedras, si
no se hace tradición queda  como una pesada losa
inerte y sin sentido. De la fidelidad a la devoción,
heredada de nuestros antepasado, a Nuestra Madre,
la Virgen de la Peña,  nacen también las Fiestas
Patronales, por ello nuestro recuerdo a los que no
están pero, sin duda, viven junto a nosotros la fiesta;
pues honrando su herencia los tenemos presentes.
Ellos hicieron historia

   Nuestros jóvenes son quienes en verdad están
llamados a ser los receptores, los protagonistas de
esa alegría, que en estas fiestas se va a prodigar.
Sin embargo, en el aire queda una pregunta ¿qué
le está ocurriendo a nuestra juventud? ¿Es de verdad
poseedora de esa alegría que todos hemos sentido
en nuestros tempranos años y muy especial en estas
celebraciones? Los jóvenes noriegos de hoy son
una estampa fiel del momento actual, retratan el
vivir de unos tiempos llenos de problemas de difícil
solución y que ellos han heredado. ¿ Cómo hemos
llegado hasta aquí? Tal vez porque ante la
competitividad  que existe en el momento actual,
decidimos dotarlos de valores materiales que

cubrieran todas sus necesidades y aún mucho
más...Ellos aturdidos por las exigencias a las que el
entorno los somete, responden a las expectativas, a
los desvelos y a los muchos sacrificios paternos, con
desdén, con indiferencia y hasta con olvido. La
respueta es nítida, les hemos dado  todo, incluso lo
que no podiamos darles, pero a pesar de ello nos
reclaman, nos ruegan, nos suplican, nos exigen
soluciones para sus vidas.

Estos fechas son un paréntesis para desconéctar
de las frustraciones y dificultades del día a día...que
sufren nuestros jóvenes

A cuantos no pueden acompañarnos por
encontrarse lejos, o por enfermedad, imposibilidad o
vejez viven las fiestas  quizás con cierta soledad y
tristeza, os deseamos que encontréis consuelo en el
amor de Nuestra Madre, la Virgen de la Peña.





Hace poco más de un año, en julio del 2013,
fuimos muchas las personas de la Comarca que
nos unimos por una causa que siempre hemos
defendido como un derecho que no nos podían
negar.

Nunca habíamos visto tanta gente unida, de
todas las edades, pueblos diferentes, ideologías
distintas, unirse en una sola voz, que esas vías de
alta velocidad que cruzan nuestra dehesa, tuvieran
en nuestros pueblos una parada del TREN.

Un TREN que para los habitantes de Los
Pedroches, eternos olvidados, supone una conexión
importante con el exterior para los que aquí vivimos,
de igual manera que supone facilitar el acceso a
nuestra Tierra a numerosas personas de otros
lugares, para los que somos grandes desconocidos.

 Han sido muchos los comentarios que durante
los años de batalla, y han sido bastantes, hemos
podido escuchar: que este tren no es viable, que
nunca pararía aquí, que si lo hacía pocas serían las
personas que lo utilizarían.......y un sin fín de quejas
sin sentido dignas de no darle a nuestra Comarca
el valor que tiene.

Después de un
año las cosas han
cambiado, se ha
hecho realidad
algo en lo que
muchos creímos
desde siempre,
siendo cierto que
en algún momento
de l  camino a
t o d o s  n o s
f laquearon las
fuerzas y hubo
i n s t a n t e s  d e
dudas y zozobra,
ahora podemos afirmar que "lo hemos conseguido"
si, todos los habitantes de la Comarca, sus
representantes políticos, los medios de información
de una u otra índole que siempre estuvieron al pie
del cañón, defendiendo que la parada del tren en
nuestra tierra solo traería progreso y bienestar.

Lógicamente no vamos a entrar en discrepancias
políticas, que si tú más que yo o al revés, no es el

momento ni el lugar para analizarlas.
Nos quedamos con el sabor de haber

conseguido"entre todos" un sueño de todos, sin
fisuras, ni enfrentamientos.

Al igual que nosotros queremos para nuestro pueblo
todo lo mejor, consideramos que es el mismo sentir
el que se expande a los demás, es por ello que después
de un tan largo camino recorrido, tantas
reivindicaciones a nuestras espaldas, caer en la
tentación de medir y quien hizo o no hizo, quien creyó
desde del principio o no creyó, nos resulta
decepcionante.

Nos quedamos con lo relevante, con lo que todos
queríamos que el TREN PARARA EN NUESTRA
TIERRA, y esto al día de hoy es una realidad, una
realidad que durante muchos años ha sido solo un
sueño.

Además las expectativas negativas de que no
hubiera pasajeros o que estos fueran escasos, por
suerte no se han cumplido y la estación es todo un
éxito, no obstante todo es mejorable en la vida, hay
cosas que subsanar y servicios que mejorar, no nos

cabe duda, sin
embargo lo más
importante se ha
conseguido y es el
logro de toda una
Comarca.

Nos produce un
sin sabor cuando
o ímos ,  l eemos
comentarios que
entu rb ian  es ta
realidad porque a
pesar de que hay
mucho camino por
recorrer para que la
infraestructura sea

todo lo más fructífera posible, debemos de quedarnos
con lo que hemos conseguido y seguir luchando por
todo lo que sea bienestar para nuestro pueblo, para
el que queremos todo lo mejor, sin paliativos.

El PSOE noriego os desea una feliz feria y fiestas
2014





Es verdad que cada vez son mas reducidos los
espacios de convivencia en los que nos
desenvolvemos, nos solemos limitar a la familia y
amigos más cercanos, sin ser conscientes de lo
pequeño, que en ocasiones hacemos nuestro
entorno y relaciones.

Los vínculos en las relaciones personales se
deterioran, se enfrían con la ausencia del compartir
momentos, vivencias, sentimientos.....al igual que
hay que reconocer que las personas con las que
compartimos escuela durante muchos años, esas,
siempre perduran en nuestro ser de una forma
especial, de hecho y aunque pasen los años y haya
distanciamiento siempre los recordamos con una
ternura especial, son los niños y niñas que
compartieron el despertar de la vida dentro de la
misma clase, con los mismos maestros, los mismos
juegos, las mismas vivencias en un determinado
tiempo y lugar, que en nuestro caso era Añora,
nuestro pueblo.

Recuerdo perfectamente los numerosos ratos
que hemos compartidos juntos, muchos días de
campo, más aún de escuela, y los momentos de
ocio, que en nuestra época no eran con internet, ni
móviles, consolas o un sin fin de cosas que ahora
en nuestra sociedad actual hacen que las relaciones
personales sean mucho menos auténticas.

Nosotros jugábamos mucho en la calle, en
particular en la isla, así llamábamos nosotros, bueno
y casi todo el mundo, a la plaza Andalucía, ¿cuántos
ratos hemos vivido allí? ratos y ratos era el lugar de
juegos favorito de nuestra pandilla, aunque había
otros, pero "la isla" está en mi memoria, y se que
en la memoria de muchas más, de una forma muy
especial, allí vivían dos las amigas del grupo, Inés
y Ana, y las demás acudíamos allí de forma diaria
era nuestro "lugar" el lugar de nuestros juegos y
convivencias, de secretitos, esos que se hacen
imprescindibles en la primera adolescencia.

No creo que sea la única, sinceramente creo que
nos pasa a todos, que les tengo a las personas que
compartieron tanto momentos conmigo, una cariño

especial, no son unos o unas cualesquiera, ¡¡ No!! son
de mi quinta y eso se lleva en el corazón.

Recuerdo perfectamente, quien era más o menos
habilidoso con las matemáticas, quien sobresalía en
sociales, y el inglés, ahy "el ingles", ese que ahora se
nos hace poco menos que imprescindible, fuimos
nosotros los del 69 los que estrenamos la llegada del
inglés a nuestro colegio, hasta ese momento en el
colegio de Añora se impartía francés, y Don Bartolomé
nuestro maestro de inglés fue para nosotros todo una
novedad.

Transmitir en estos párrafos toda la ternura y
añoranza que me producen los recuerdos, no creo
que sea posible, lo  que si es importante es que este
año vamos a compartir un día de recuerdos y de
vivencias lejanas, que seguro que en este día se van
a hacer mucho más cercanas al ser compartidas con
todos los protagonista de ellas.

Se que hay personas de nuestra quinta que tienen
mucha ilusión en este día así me lo han comentado,
y desde aquí una especial mención para alguien con
quien he compartido muchos buenos momentos y
este año precisamente no ha sido el más feliz de su
vida, ya verás que bien lo vamos a pasar, y a  mi
prima Floren que nos pidió aplazarlo a un día posterior
para poder estar con nosotros, un detalle por su parte.

No quiero terminar sin agradecer a varias personas
el querer estar este día con nosotros/as, son de
nuestra quinta, a pesar de no haber compartido con
nosotros la infancia, adolescencia o juventud,  este
día si lo van a compartir y es un verdadero placer
contar con ellas y con él.

Y son pocas, pero algunas no podrán estar este
día con sus quintos , las tendremos pendientes en
nuestro pensamiento y conversación.

Estoy convencida que el día de convivencia que
vamos a compartir permanecerá para siempre en
nuestro recuerdo, los vínculos esos de los que hablaba
al principio, nos proporcionaran todas las emociones
para que la jornada este llena de ilusión, ternura y
mucho cariño.





 Los emigrates, por la causa que fuere, la
mayoría buscando nuevos aires para la subsistencia,
que no vivimos habitualmente en nuestros lugares
de origen tenemos, a mi parecer, unos sentimientos
que dependen de nuestro estado de ánimo.

Si estamos tristes nos parece que somos de
ninguna parte. Hemos perdido relación íntima que
teníamos con nuestros paisanos y no la hemos
sustituído por otra semejante.

En cambio, si predomina la euforia percibimos
que sólo conservamos intactas nuestras raices, sino
que, además, tenemos nuevas amistades y unos
criterios más amplios sobre el conocimiento de la
sociedad.

Mas de lo que no cabe la  menor duda es que
vivimos todos los acontecimientos de nuestros
pueblos con mayor énfasis que los que no se han
planteado nunca esa ambivalencia.

La Casa del Valle de los Pedroches en Córdoba
que presido desde 2003 tiene entre sus principales
objetivos propiciar la hermandar y convivencia entre
vallesanos y cooperar en un mayor conocimiento
de nuestra Comarca en la Capital. Los socios de la
Asociación creada en 1974 pertenecemos a los 17
pueblos y organizamos Convivencias con otras
Casas (FECA) y la Federación de Peñas Cordobesas,
Viajes, Celebraciones de Navidad con misa de
difuntos, comida y villancicos, Caseta de Feria con
invitación a uno de los 17 pueblos que adorna las
portadas e interior con escudos y elementos
publicitarios, aporta pregonero y coro rociero, ya
sólo quedan seis, el 1º fue Añora, el último
Torrecampo y el próximo Villaralto, posiblemente;
a la Recepción asisten Personalidades, Empresarios
y Políticos ue representan a los Corporaciones del
Ayuntamiento, Diputación, Mancomunidad y los 17
pueblos. Diputación dona un homenaje que propone
la Casa para un empresio o entidad que rabaja por
la Comarca, este año a la Plataforma “Que pare el
Tren”. Tenemos Encuentros en Diputación con
escritores, periodistas y economistas de los
Pedroches. El IV Encuentro se celebrará el sábado

18 de Octubre: Fiestas, Tradiciones, Folklore de los
Pedroches que será desarrollado por el editor del
Blog Solienses, Antonio Merino, de Añora (algo dirá
de la Cruz) y amenizado por “Jara y Granito de
Villanueva de Córdoba.

Mi percepción infiere que Añora es un pueblo
llano, limpio, con cass típicas de granito y tiras
blancas de gran belleza y esplendor y unas
infraestructuras urbanas y de ocio muy superiores
a las que correspondería a la magnitud de su
población. En el aspecto humano somos
trabajadores, amables, serviciales y entregados a
las causas que sirvan para defender y ensalzar
nuestras cualidades en cultura, economía y
tradiciones. Los que estamos fuera desde nuestros
campos de acción y los de dentro colaborando en
todo lo que son requeridos, destacando por su
trascendencia la pertenencia a Hermandades, Las
Olimpiadas Rurales y las Celebérrimas y Ancestrales
Cruces de Mayo. En alguna ocasión hubo encuestas
en las que se constataba que nuestro pueblo era el
que daba más intelectuales y personas con estudios
que todos los de sus mismas características.

Como no hay rosa sin espinas, nosotros teníamos
que tener la nuestra, de lo contrario seríamos
completos... Esa espina, según mi entender,
defendidio tiempo ha, consiste en la excesiva
rivalidad que tenemos en la cuestión política que
se manifiesta sobre todo en época de eleciones;
teniendo en cuenta las diferencias económicas no
son tan enormes en la mayoría de la población; pues
todos hemos de trabajar, y, además se pueden
defender los intereses de cada colectivo sin
estridencias. Es curioso en un pueblo tan creyente
y que tanto cantando “Juntos como Hermanos”...

Este tema tan importante para la convivencia y
hermandad deberíamos de considerarlo todos los
que, de algún modo, contribuímos a esa insana
controversia, cada uno según su capacidad de
influencia. Sabido es que si una postura se radicaliza
la opuesta responderá del mismo modo.



En esta ocasión pongo mi atención en Las
Mujeres Cruceras de Añora, porque le debemos en
gran medida, que la villa de La Noria sea conocida
y admirada por la belleza, rica artesanía y resplandor
de sus Cruces con mayor intensidad y amplitud que
le corresponde a un pueblo pequeño y aislado
históricamente como toda la Comarca de Los
Pedroches por la falta de infraestructuras. (El
Marqués de Santillana perdió la carrtera por la via
del Calatraveño tras la vaquera de la Finojosa). Son
muchas las gentes que me abordan para organzizar
la visita a la Cruz, tanto del Centro de Día Córdoba
1, como de otros colectivos y amistades y todos
hablan y se maravillan de algo distinto y
sobrenatural...

Con el Homenaje objeto de este escrito, ¿qué
os diría yo para que mantuviérais la tradición y la
trasmitiérais a vuestras hijas y niestas con el fin de
que no se perdiera nunca una herencia tan
maravillosa y santo y seña de Añora? A mi
Admiración acompaño la idea de este
Reconocimiento.

Aunque las cruces exteriores se visten cada año,
siento zozobra cada vez que mi amiga María
Fernández me dice que hay una menos de las
interiores, no obstante hay algunas cosillas que
debéis meditar:

- Nuestros dulces on muy conocidos y apetecidos
incluídos los turrones y flores ú hojuelas por ello los
hemos de ofrecer siempre, aunque haya que hacer
los trozos y moldes más pequeños o recabar ayuda
de donde proceda.

- Las mujeres sois las que más sabéis de cruces
por eso debéis de ser el Mejor Jurado, pero votando
con rigor. Vuestro mayor mérito no consiste en
obtener mejor premio, sino el importante y sublime
acto de ¡Vestir la Cruz!

Desde mi modetia esta es la propuesta que hago

a nuestro Alcalde, corporación y pueblo en general:

Un escultura en la Plaza de España que
represente a la Mujer Crucera, emulando a la que
se ha puesto en Córdoba, en la Puerta del Rincón,
homenajeando a la Mujer de los Patios. Además
que se levante acta en el Excmo. Ayuntamiento con
los nombres de las cruceras que han sido, son y
seguirán siendo a través de los tiempos con alguna
mención honorífica.

Cuando acompaño a un grupo, recordando a
aquellas mayores ue cuando se llegaba a una Cruz
decían: cantalle, cantalle..., le hago que se aprendan
nuestros mayos, los tradicionales y los que yo oso
escribir, como estos:

Nos gustan los borrachuelos,
los roscos de los tres pesos,
y los turrones bien hechos.

Parroquia San Sebastián
a San José se venera,
Santa Lucía y San Martín
y la Virgen de la Peña.

La Velada de la Cruz
en Añora es tradición
desde tiempo inmemorial
es noche de adoración

El resplandor de la Cruz
en la villa de la Noria
es la Transfiguración
y Pórtico de la Gloria.




